



es posible que vaya a aumentar también.

Desde la perspectiva latinoamericana, ¿dónde nos ubican en términos de confianza electoral?

Ese es un ejercicio bastante difícil porque América Latina está pasando por serios problemas. Tenemos a Perú, Venezuela, Haití, México, Guatemala, son países que han pasado por transiciones políticas de tipo crítico, y cuando se habla de confianza en el sistema electoral, tal vez Nicaragua estaría al lado de Perú y de Haití.

Tal vez Haití puede ser un caso más extremo en términos de baja confianza, después viene Perú, Venezuela, y luego le seguiría Nicaragua, en el sentido de que los cambios a las reformas electorales reflejan un acuerdo político de tipo exclusionista, y esa es una especie, me atrevería a decir, de pre-fraude electoral. Antes que pasen las cosas vamos a hacer este arreglo, y así no nos van a acusar de que cometimos fraude. Esto es innovativo de alguna manera, en México el PRI no necesitaba hacer este tipo de actividades. ■

Mitchell Seligson, politólogo norteamericano:

“Un sistema competitivo”



